

Diego Schalper, diputado RN:

«En el caso Hermosilla se ha mencionado a gente de varios sectores, no sólo de derecha»

El diputado y militante de Renovación Nacional, Diego Schalper, estuvo en la zona y conversó con Diario La Región. Abordó un amplio abanico de temas, y aunque prefirió no ahondar en el del abogado imputado por varios delitos de corrupción, donde han salido al ruedo diferentes personalidades del acontecer nacional, sí quiso remarcar que no se puede «domiciliar» el asunto en un sector, en este caso la derecha, ya que se han mencionado nombres de distinta tendencia política en la investigación.

El actual diputado Schalper es una de las caras más visibles del recambio en Renovación Nacional, no eludió ninguna pregunta hasta que llegamos al caso Hermosilla, donde se abstuvo de opinar a fondo, según dijo «para no entorpecer la investigación». Sin embargo, deslizó algunos planteamientos e intentó dejar en claro que los vínculos del abogado no son solo con la derecha, sino con actores de todo el abanico político.

De lo demás, habló de todo, enfatizando en el que para él y para la gran mayoría de la ciudadanía, es el principal problema que enfrenta el país: la crisis de inseguridad. El parlamentario también se refirió a los meses sin el gran líder del conglomerado, Sebastián Piñera, y cómo han ido emergiendo nuevas figuras que hoy son candidatas en distintas regiones, a diferentes cargos, y que, desde luego, de ser elegidas, abordarían el principal temor ciudadano.

-¿Cómo le hacemos frente a la inseguridad?

«De partida tenemos que tener un diagnóstico común, cuando tienes una tasa de homicidios inédita, la más alta en los últimos diez años, además de delitos importados violentos que, lamentablemente, tienen que ver con la inmigración ilegal, incremento de delitos de oportunidad como nunca habíamos tenido en Chile, y por lo tanto tenemos una crisis. Cuando tienes una crisis tienes que usar estrategias, tener un comité asesor conocido y aumentar la presencia del Estado, que incluya seguri-

dad municipal, seguridad pública y que incluya en ciertos casos a los militares actuando como anillo de contención, pero el gobierno ha sido lento y confuso en sus estrategias».

-Usted menciona a los militares, ¿no podría provocar un efecto adverso el tenerlos en la calle, que la gente lo vea como una provocación y se genere más violencia?

«Es que yo creo que en los últimos años ha existido una revalorización del uso de la fuerza, una revalorización de la autoridad, si alguien se siente inhibido por la presencia de los militares, yo me preguntaría por qué, esto se produciría solamente en la medida que se crea que hay espacio para infringir la normativa».

-En definitiva, ¿cree que hoy día la gente respeta más a la autoridad?

«O sea, lo que muestran las cifras es que el 70% de la gente, cuando Carabineros usa la fuerza, le gustaría que Carabineros tuviese más potestades, en cambio hace cinco años, cuando se producían hechos de violencia, el 70% de los chilenos tenían condescendencia con la persona a la que le estaban aplicando la fuerza».

-¿Eso es producto de la inseguridad que se vive en el país?

«Sin duda, pero sin duda alguna».

-Entonces, ¿usted avala la que se produzca un efecto positivo aun tenien-



do su génesis en algo negativo?

«No, lo que yo estoy avalando es que en Chile en algún minuto se normalizó la violencia como medio de acción, en las barras bravas, en las tomas de establecimientos, en los barrios tomados por el narcotráfico, y desafortunadamente se hizo parte del inventario la violencia. Pero ahora, cuando los estudiantes se toman un establecimiento, ya no tienen el beneplácito que tenían hace cinco años atrás. Aquí en La Serena se convocaban marchas que eran muy violentas, y yo te diría que hoy la gente abogaría para que Carabineros ejerza la fuerza para exigir respetar la normativa».

-En este punto está mezclando la delincuencia con la manifestación social...

«No, no claramente son cosas distintas, pero lo que tiene en común es que el uso de la fuerza por parte de las policías, ya sea para reprimir el delito o reprimir la manifestación violenta, que son dos expresiones distintas claramente, pero violentas las dos, yo creo que ha tenido un vuelco en la percepción ciudadana».

-Respecto a las elecciones de octubre, ha manifestado que Chile Vamos se va a imponer. ¿Qué lo lleva a pensar aquello?

«Yo creo que si hay una constante en los últimos tiempos, es que el Presidente Boric tiene una mayor tasa de rechazo que de aprobación. Por tanto, las oposiciones van a ganar las municipales, y como Chile Vamos tendremos un escenario mejor en términos de alcaldes, de gobernadores y de concejales, y el Gobierno va a sufrir un retroceso, porque Chile quiere un cambio de gobierno».

-¿Cómo han sido estos meses sin Sebastián Piñera, el mayor líder de Renovación Nacional, y probablemente de Chile Vamos en general..?

«Obviamente que han sido desafiantes, porque el liderazgo y la experiencia que él tenía son indiscutibles, pero su partida ha obligado a que el sector tenga que sobreponerse a su insustituible ausencia. Todas las crisis implican una oportunidad y su fallecimiento fue una crisis para el sector, pero a la vez una oportunidad para que emergieran otros liderazgos. Yo creo que Evelyn Matthei está haciendo un tremendo trabajo para construir ese espacio mayoritario, y al mismo tiempo veo liderazgos como el de Daniela Norambuena, el de Vicente Cor-

tés, en distintas regiones que están dando señales de recambio».

-Quien no es una cara nueva es Mario Desbordes, y se le ha cuestionado por supuestos vínculos con Hermosilla, Vivanco... ¿qué opinión le merece el que se mencione a gente de su partido?

«Mira, yo creo que cualquier comentario que se haga desde la política, lo único que hace es entorpecer una causa al punto en que incluso el jefe de la policía hoy está en prisión preventiva, y se está llevando este tema y esta causa abordando todas sus aristas. Entonces mi contribución a esa discusión, para no entorpecer el trabajo de Fiscalía, es no politizar la causa como algunos lo han hecho, esta es una causa judicial, y la gente de la política tiene que dejar que la fiscalía y el poder judicial hagan su trabajo».

-Pero en otras causas judiciales ustedes sí han opinado, como el caso Convenios...

«O sea, al menos yo le doy la respuesta que he dado siempre, incluso en el caso Convenios, que es dejar que la fiscalía trabaje, porque aquí han salido al ruedo además gente de todos los sectores, así como Andrés Chadwick, se ha mencionado a Miguel Crispi, Ana Lya Uriarte, entonces cualquier comentario que se haga tratando de domiciliar a la causa, eso la entorpece».

-Es importante lo que usted dice, porque efectivamente la gente se queda con la figura de Chadwick, y la derecha en general, vinculados a este caso...

«Por eso te digo, si esto no ha tenido domicilio político. Hace poco salió también mencionado un ex subsecretario de pesca de Bachelet».

-¿Usted conocía a Hermosilla?

«No, no lo conozco, tal vez me lo crucé en algún momento, pero que yo lo recuerde no, no lo tengo en la memoria».